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UNIVERSIDADE FEDERAL DE ALAGOAS
CAMPUS DE ARAPIRACA

CURSO DE PEDAGOGIA E NÚCLEO PEDAGÓGICO
"

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA

Às 14h do dia 08 de outubro de 2014 teve início, na sala 03 do bloco A da Universidade
Federal de Alagoas/Campus de Arapiraca, a Reunião Ordinária do Colegiado do Curso
de Pedagogia e Núcleo Pedagógico, com a presença dos docentes Lívia Couto Guedes
(Coordenadora do Curso), Nágib José Mendes dos Santos, Raimundo Rodrigues de
França Júnior, Marta Maria Minervino dos Santos, Adelmo Femandes de Araújo,
Vanessa da Silva Alves, Ivanderson Pereira da Silva, Ricardo da Silva, Rosemeire
Marcedo Costa, da Técnica em Assuntos Educacionais Adlany Freire, da discente
Ivânia Pereira Costa e do bolsista Clebson Luís da Silva. Foi justificada a ausência da
docente Neila da Silva Reis, por estar realizando outra atividade acadêmica neste
mesmo momento. A reunião foi presidida pela Profa. Lívia, que a iniciou com os
seguintes informes: A) Ações de funcionamento da Coordenação do Curso durante
o recesso acadêmico (13 a 28.09.2014): O professor Anderson Francisco Vitorino
atuou como coordenador do curso em exercício, tendo participado de reunião sobre o
concurso docente e do Fórum dos Colegiados, esta ocorrida em Maceió. Anderson
.repassou os conteúdos tratados nas reuniões: sobre o concurso, a Comissão
Organizadora solicitou que cada curso indique um docente para acompanhar o
andamento do certame. O prof. Alexandre, um dos envolvidos com o concurso para as
vagas de Penedo, solicitou a indicação de docentes para atuarem como membros
examinadores, para o qual fará contato com a coordenação do curso. Lívia perguntou a
Anderson se já haviam sido divulgados o edital e o cronograma concurso, e o professor
respondeu que não. Quanto à reunião do Fórum dos Colegiados, acrescentou que foram
tratados os seguintes pontos: Minuta que regulamenta os 20% do EAD nos Cursos
Presenciais; Discussão preliminar do Programa de Apoio Acadêmico (PAA); ENADE
2014; e Encaminhamento da Resolução 25/2005 - CEPE. A respeito de todos esses
pontos, Anderson disse que será enviado e-mail aos coordenadores dos cursos com
maiores detalhes, inclusive com os documentos de referência. O prof. Ivanderson
questionou sobre o ponto relativo à EAD, e Anderson respondeu que a minuta foi
apresentada pelo Pró-reitor Amauri Barros, mas que ele não poderia dar maiores
detalhes porque não vinha acompanhando as discussões sobre o assunto. Alegando não
ter recebido ainda nenhuma correspondência da Prograd a respeito da minuta, Lívia
solicitou a Ivanderson, por ser especialista na área, que procure ter acesso ao documento
para que o Colegiado e os docentes tomem conhecimento mais aprofundado sobre o
assunto, o que foi acatado pelo professor e pelos demais. B) Recepção aos Feras: No
dia 29.09.2014 as professoras Lívia e Tereza Cava1canti e a discente Ivânia Costa
participaram de evento de recepção aos feras da Pedagogia, no qual foram apresentadas
informações importantes sobre o curso, tais como: a estrutura de troncos, o horário de
funcionamento dos cursos noturnos, o funcionamento da biblioteca e outros setores da



UFAL, como a Coordenação de Registro e Controle Acadêmico - CRCA, o perfil do
profissional da Pedagogia a ser formado pela UFAL-Campus de Arapiraca, o
cronograma do semestre letivo, a existência do Núcleo Docente Estruturante (NDE) e
do Colegiado do curso e suas principais funções, a apresentação do site do curso, no
qual os alunos poderão encontrar informações atualizadas sobre o Projeto Pedagógico
do Curso (PPC), o Corpo Docente e e-mails dos professores, o Colegiado, eventos e
outros temas relacionados. A professora Tereza falou sobre a existência do Programa
Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência - Pibid, suas ações e importância para o.
curso e licenciandos. C) Reajuste de Matrículas: Lívia mencionou o envio, antes do
recesso, de um memorando à Direção Acadêmica (com cópia para a CRCA), no qual a
coordenação do curso informava que o reajuste de matrículas da Pedagogia se daria
apenas nos dias 29 e 30.09.14 - últimos dias previstos no calendário acadêmico para
esta atividade. A medida se justificou porque Lívia estaria de férias durante o recesso e
não havia vice coordenador para assumir a tarefa em sua ausência. Mesmo com a
presença do coordenador em exercício, o reajuste não poderia ser feito no período de
recesso porque apenas Lívia possuía vínculo de acesso ao sistema acadêmico da
universidade - SIE WEB. D) Monitoria: Como Coordenadora de Monitoria do Curso
de Pedagogia, Lívia ratificou a abertura de Edital de Monitoria, informação que tratada
anteriormente por e-mails com os docentes e discentes do curso. Também ressaltou a
quantidade de vagas previstas em edital - 5 (cinco) vagas com bolsa -, e informou que
outras 2 (duas) vagas estavam sendo ofertadas sem bolsa, assim destinadas após prévia
consulta virtual aos docentes: 1 (uma) vaga para a disciplina de Arte e Educação (profa.
Renata Maynart), 1 (uma) vaga a disciplina de Leitura e Produção Textual (Profa. Marta
Santos), 1 (uma) vaga para a disciplina de Profissão Docente (Prof. Ricardo Silva), 1
(uma) vaga para a disciplina de Planejamento, Currículo e Avaliação da Aprendizagem
(Profa. Rosemeire Marcedo Costa), 1 (uma) vaga para a disciplina de Educação e Novas
Tecnologias da Educação e da Comunicação (Prof. Ivanderson Pereira). Sem bolsa
foram ofertadas as seguintes vagas: para a disciplina de Estatística Educacional (Profa.
Vanessa Alves) e para a disciplina de Projeto Pedagógico, Organização e Gestão do
Trabalho Pedagógico (profa. Maria Betânia Brito). E) Pibip-Ação: Lívia informou
sobre a aprovação de projeto sob sua coordenação, intitulado Ações de Acessibilidade
voltadas à Inclusão Social e Educacional de Pessoas com deficiência no Ensino
Superior, no qual participam os professores Nágib Mendes, Anderson Vitorino e Marga
Rosa (esta vinculada ao curso de Letras e disciplina de Libras), 4 bolsistas e 3
servidores técnicos. A professora comentou sobre a recente chegada de um scanner para
o curso de Pedagogia, o qual poderá ser utilizado pelos docentes para as demandas de
acessibilidade geradas no curso, referindo-se à existência de aluna cega matriculada no
5° período de Pedagogia em 2014.2. A docente ofereceu, ainda, seu apoio como
estudiosa da área, para orientações aos docentes que lecionam para a aluna no semestre
vigente e disse que, em caso de solicitação, poderia disponibilizar bolsistas do projeto
para auxiliarem os professores nas necessárias ações de acessibilidade que estariam
sendo implementadas por eles para a inclusão da aluna. O prof. Nágib acrescentou
informações sobre o projeto, ressaltando alguns objetivos, o tempo de duração, a equipe
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e a importância desta ação para a universidade e campus. Lívia enfatizou, ainda, a
intenção de criar, em conjunto com os docentes interessados, um Núcleo de
Acessibilidade no campus. F) Processos de redistribuição e remoção interna dos
docentes Jailze de Oliveira Santos e Rafael Belo, respectivamente: Lívia informou
que os dois processos encontram-se em andamento e que o Colegiado e a Coordenação
do Curso já haviam realizado todas as ações cabíveis. No entanto, enfatizou que a
chegada da profa. Jailze, até então esperada para breve, deveria ser adiada para 2015,
segundo informação obtiva junto à Pró-reitoria de Gestão de Pessoas e do Trabalho -
Progep. Caso isso se confirme, segundo a professora, as docentes da área de Gestão
Escolar e Práticas Educativas precisarão lidar com a necessidade de terem de assumir
mais 16h semanais de aulas, referentes às 4 turmas atualmente destinadas ao professor
substituto Vicente Guimarães, o qual, a partir de novembro de 2014, terá o seu contrato
concluído. Em relação ao prof. Rafael Belo, que virá redistribuído do Campus do
Sertão, Lívia informou que o docente já assumiu as aulas em Arapiraca a partir do
primeiro dia letivo, 29.09.14, e afirmou que, por enquanto, até a chegada de docente que
o substitua em Delmiro Gouveia, Rafael deverá lecionar nos dois campi. Na sequência,
foram tratados os seguintes pontos de pauta: (1) Andamento do processo de
reconhecimento do curso (brinquedoteca, atualização do PPC, primeiro e segundo
formulários do e-Mec): Lívia informou sobre o que foi deliberado na última Reunião
do Colegiado, que teve caráter extraordinário, em 10.09.14. Foi apresentada e aprovada
a última versão do PPC, a qual foi enviada junto com as versões atualizadas do primeiro
e do segundo formulários do e-MEC para apreciação da Pró-reiroria de Graduação
(Prograd), cumprindo com os requisitos do reconhecimento do curso. Segundo a
professora, o arquivo final do PPC será disponibilizado para os docentes e comunidade
acadêmica assim que as técnicas da Prograd manifestarem o aceite da referida versão.
Quanto à brinquedoteca, a última informação recebida da Direção Geral do campus é de
que os processos administrativos para a reforma do espaço e aquisição de mobiliário
serão levados a diante, mas dependem de licitação. A previsão para a entrega do espaço
é de janeiro ou fevereiro de 2015, Segundo a Diretora Eliane Cavalcanti, afirmou Lívia.
(2) Concurso Docente (Arapiraca e Penedo): a docente seguiu informando que a
previsão para o próximo concurso docente, na qual será ofertada a vaga da área de
Gestão Escolar e Práticas Educativas (decorrente da remoção interna da profa. Ana
Carolina Gléria para o Campus AC Simões), deveria se dar nas primeiras semanas de
novembro de 2014, mas como mencionou o prof. Anderson, ainda não foi publicado o
edital e as datas precisam ser confirmadas. (3) Regulamento de Consulta para a
Eleição do Colegiado do curso de Pedagogia e Núcleo Pedagógico (biênio jan/2015-
jan/2017): Lívia resgatou a informação de que na reunião passada, em 03.09.14, foram
socializados trechos do regulamento para os docentes presentes. Ela ressaltou, ainda, a
composição da Comissão Eleitoral, formada por ela e a professora Aline Nomeriano, os
servidores técnicos Cledja Almeida e Marcius Oliveira, e as discentes Ivânia Costa e
Luana Silva, as datas para inscrição das chapas candidatas (16 e 17.10.14), e para a
Consulta, a ser realizada em 19.11.2014. (4) Resolução sobre as Atividades
Acadêmico-Científico-Culturais (AACCs) do curso de Pedagogia: os professores
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Adelmo e Anderson apresentaram, enquanto membros de comissão específica a este
fim, a versão preliminar deste que será a Resolução N.3 do curso. O document foi lido e
discutido na íntegra peloes presentes e as sugestões registradas pela comissão. O prof
Ivanderson foi um dos participantes que questionaram sobre os critérios utilizados para
as pontuações apresentadas. E como se geraram dúvidas quanto à pontuação atribuída a
cada item do documento, a Resolução deverá ser revista e novamente apresentada ao
Colegiado, em reunião futura. (5) m Encontro Pedagógico: em função da incerteza
quanto às datas do concurso, o grupo decidiu que o Encontro Pedagógico ficará.
suspenso até a divulgação do edital. O prof. Ivanderson comentou que, certamente, a
mudança nas datas do evento farão com que os palestrantes anteriormente convidados
para o período de 03 a 07 de novembro de 2014 não possam mais participar, o que
demandará uma nova programação para o evento. (6) Avaliação do curso de
Pedagogia: Ivanderson, em nome da Comissão de Autoavaliação do Curso, que
também é composta pelas professoras Janaíla e Renata, informou que foram feitas
alterações no ultimo formulário avaliativo, que este foi enviado para apreciação da
coordenação do curso e que a maior parte das sugestões de Lívia foram acatadas. E
resgatando o que já havia sido conversado anteriormente em reunião, de que os docentes
que são alvos de avaliação não deveriam aplicar os questionários junto aos alunos, o que
foi compreendido e acatado por todos os presentes, consultou Adlany sobre a
possibilidade de ela assumir a tarefa de aplicação a partir de agora. Adlany disse que,
apesar de a tarefa não estar entre as suas funções, ela se dispõe a apoiar o curso, mas
disse não ter conhecimentos sobre o questionário digital, já que se está formatando a
avaliação para acesso via internet. Ivanderson esclareceu que Adlany precisará ter
acesso aos e-mails dos estudantes do curso de Pedagogia para os quais o link da
avaliação virtual, elaborada a partir da ferramenta Google Does, será encaminhado. (7)
Recebimento dos documentos docentes (planos, relatórios, pagelas e currículo
lattes atualizado): Lívia recebeu de alguns professores os documentos pendentes e
pediu aos demais que regularizem sua situação entregando os documentos na sala da
coordenação do curso, a ela mesmo ou ao bolsista Clebson, que está responsável pelo
acompanhamento dessa demanda. (8) Socialização e assinatura das atas das reuniões
anteriores: As atas de reuniões anteriores foram socializadas e assinadas pelos
presentes. E não havendo mais pontos a tratar, eu, Lívia Couto Guedes, lavro a presente
ata, que será assinada por mim e seguida pelos demais.

toGno.. ~ ~
Lívia Couto Guedes

Rai-dgues deFrançaJúnior
1ho..S o, '\1f'CUÁ o, ~ ~ ~ S~
Marta Maria Minervino dos Santos

Adelmo Fernandes de Araújo Vanessa da Silva AIves
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UNIVERSIDADE FEDERAL DE ALAGOAS
CAMPUS DE ARAPIRACA

CURSO DE PEDAGOGIA E NÚCLEO PEDAGÓGICO

Lista de Presença da Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Pedagogia e Núcleo Pedagógico
Data: 08/10/2014 (quarta-feira) Horário: 14h Local: Sala 03, bloco A

Membros do Colegiado
Nome Assinatura

Ana Carolina Faria Coutinho Gléria (Titular) -
lívia Couto Guedes (Titular)

--{O.(V\C\. Co\..,Cto ~
Luciano Accioly Lemos Moreira (Titular)/

Maria Gorete Rodrigues de Amorim
A

Nágib José Mendes dos Santos (Suplente em ~~.\r{~ cJ.n ~Vt.
exercício)

Ivânia Pereira Costa (Titular)/ <j'\T~ rp~ ~Luana Priscila Marques Silva

Aline Soares Nomeriano (Suplente em
exercício)

Raimundo França (Suplente em exercício) ~~ r-r- ~F~CP>- ~~~.
,..... .

Adlany Keliny Barbosa Freire (Titular)/ vA0\Bo,.'Yl~~Ln~ Ó ~
Marcius Antônio de Oliveira
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Nome Assinatura
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Reunião Ordinária do Colegiado de Pedagogia e Núcleo Pedagógico
Data: 08/10/2014 -14h - Sala 03, bloco A
Coordenação de Pedagogia: Lívia Couto Guedes

a) Informes:

- Ações e funcionamento da Coordenação do Curso durante o recesso acadêmico de setembro/2014 (prof. Anderson

Vitorino)

- Recepção aos feras 2014.2

- Reajuste de matrícula

- Monitoria 2014.2

- Projeto Ações de Acessibilidade - grupo de estudos

- Outros

b) Pontos a tratar

1. Andamento do processo de reconhecimento do curso (brinquedoteca, atualização do PPC,primeiro e Segundo

formulários do e-Mec etc.)

2. Concurso Docente (Arapiraca e Penedo)

3. Edital de Consulta para a eleição da nova gestão do curso de Pedagogia e Núcleo Pedagógico para o biênio

jan/2015-jan/2017 (a cargo da Comissão Eleitoral, composta pelas profas. Aline e Lívia, os técnicos Marcius e Cledja,
e as discentes luana e Ivânia)

4. Resolução sobre as MCCs do curso de Pedagogia (a cargo dos profs. Adelmo e Anderson)

5.111Encontro Pedagógico (a cargo da comisão organizadora do evento)

6. Avaliação do curso de Pedagogia (a cargo da comissão de autoavalíação de curso, composta pelos profs. Janaíla,
Renata e Ivanderson)

7. Recebimento dos documentos docentes (planos, relatórios, pagelas e currículo lattes atualizado)

8. Socialização e assinatura das atas das reuniões anteriores


